



Vous êtes parents et cherchez un endroit calme et convivial pour discuter ? Et si vous alliez faire un tour au Kfé des familles ? Ce lieu associatif installé depuis 2013 au 46 rue de New York est devenu une halte incontournable pour les habitants du quartier Bassins à flot-Bacalan.

« Nous sommes partis du constat qu' il n'y avait pas d'endroit où les gens pouvaient vraiment venir en famille discuter avec d'autres parents et d'autres enfants à l'échelle du quartier, explique Lorène Roustan, coordinatrice et co-fondatrice de l'association.

Des activités pour tous

Du mardi au samedi, un accueil libre est proposé l'après-midi au siège du Kfé des familles. En plus de son bar, le lieu dispose d'un coin détente et lecture, d'un espace d'éveil, d'une salle d'atelier et d'une salle de jeux, d'une terrasse mais aussi d'un petit jardin. L'occasion pour les adhérents (20€ / an par famille) de bénéficier chaque jour d'activités proposées par une animatrice (atelier « les Barbouilleurs », atelier d'architecture pour les enfants, cuisine, jardinage, travaux manuels...).

Aux beaux jours, les activités se font sur la place Buscaillet ou d'autres espaces publics du quartier : « On installe des chaises, transats, tapis de bébés, on dispose de modules de motricité et d'une base de bébés-jouets », informe Lorène.

Des activités parents/enfants animées par des professionnels sont aussi proposées . Au menu : ateliers massage bébé, langues des signes, éveil corporel. « Notre porte d'entrée, c'est l'informel et la convivialité ! », avance Lorène. Chaque année, environ 120 familles adhèrent à la structure associative qui emploie aujourd'hui deux salariées.

Un café-garderie

Le Kfé des familles propose aussi plusieurs activités originales. Ses formules anniversaires, organisées deux samedis par mois de novembre à avril, permettent de privatiser le lieu pour des fêtes d'enfants conviviales, tandis que ses « tables d'hôtes », organisées un mercredi sur deux, voit le lieu se transformer en restaurant. Des bénévoles viennent faire à manger le matin et ils font ensuite déguster leur plat le midi.

Toute l'année, le Kfé des familles organise aussi divers évènements pour les habitants du quartier. Parmi eux, le marché de Noël sur la place Buscaillet, avec un vide grenier enfants et des artisans sur place, ou encore la chasse aux oeufs géantes de Pâques, sans oublier des sorties, spectacles en plein air ou encore l'apéro des parents, une fois par mois.

Cette année, place à deux nouveautés : via son café-garderie, le Kfé des familles prend en charge les enfants pendant l'activité culturelle ou sportive du parent, de 18h à 21h le mardi, à raison de 2€ par heure et par enfant. Quant à sa plateforme web Soligarde, elle permettra, dès la Toussaint, de « mettre en réseau les parents ayant des enfants du même âge pour qu'ils puissent se rendre de services mutuels de garde d'enfants. ». •

Emeline Marceau

kfedesfamilles.fr

Photo: aux beaux jours, le Kfé des familles prend possession de l'espace public ©DR